
СТЕНОГРАММА 

очередного тридцать второго заседания 

Думы Ставропольского края седьмого созыва 

 

 

Здание Думы Ставропольского края. Зал заседаний. 

 

21 декабря 2023 года, 10 часов. 

 

 

Председательствует исполняющий обязанности 

председателя Думы Ставропольского края 

первый заместитель председателя Думы 

Ставропольского края 

Д.Н. Судавцов 

 

 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, прошу зарегистрировать-

ся электронно. Жаник Валерьевич, Вы зарегистрировались? Владимир Никола-

евич, начинаем. 

В составе Думы Ставропольского края седьмого созыва 50 депутатов. На 

заседании присутствует 38 депутатов.  

Тридцать второе заседание Думы является правомочным и объявляется 

открытым.  

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Уважаемые коллеги, на сегодняшнее заседание приглашены: Кузьмин 

Михаил Владимирович – депутат Государственной Думы Федерального Собра-

ния Российской Федерации, Бочаров Юрий Юрьевич – федеральный инспектор 

по Ставропольскому краю аппарата полномочного представителя Президента 

Российской Федерации в Северо-Кавказском федеральном округе, Темрезов 

Таймураз Бориспиевич – заместитель председателя Ставропольского краевого 

суда, Должиков Михаил Викторович – заместитель прокурора Ставропольского 

края, Хлопянов Андрей Георгиевич – первый заместитель председателя Прави-

тельства Ставропольского края, Дроздов Илья Юрьевич – заместитель председа-

теля Правительства Ставропольского края, Калинченко Лариса Анатольевна – 

заместитель председателя Правительства Ставропольского края – министр фи-

нансов Ставропольского края, Лавров Олег Леонидович – заместитель предсе-

дателя Правительства Ставропольского края, Горло Сергей Алексеевич – ис-

полняющий обязанности председателя Контрольно-счетной палаты Ставро-

польского края, Афонина Елена Алексеевна – руководитель Управления Феде-

ральной налоговой службы по Ставропольскому краю, Шейкин Александр Сер-

геевич – заместитель председателя избирательной комиссии Ставропольского 
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края, Юркина Евгения Сергеевна – исполняющая обязанности заместителя 

начальника Главного управления Министерства юстиции Российской Федера-

ции по Ставропольскому краю, Лубенченко Виталий Валерьевич – начальник 

штаба Главного управления Министерства внутренних дел Российской Феде-

рации по Ставропольскому краю, Можейко Вера Федоровна – представитель 

Губернатора края, Правительства края в Думе края, Ткачев Михаил Михайло-

вич – представитель Губернатора края, Правительства края в Думе Ставрополь-

ского края, Нефетиди Георгий Олегович – председатель Общественной палаты 

Ставропольского края, Лиховид Андрей Александрович – председатель Обще-

ственного совета при Думе Ставропольского края, Карабут Алексей Павлович – 

председатель Ставропольской краевой общественной организации ветеранов 

войны, труда, Вооруженных Сил и правоохранительных органов, Князев Алек-

сандр Георгиевич – исполнительный директор Ассоциации "Совет муници-

пальных образований Ставропольского края", Колягин Георгий Семенович – 

председатель Ставропольской городской Думы, руководители краевых и муни-

ципальных органов исполнительной власти, представители средств массовой 

информации.  

Уважаемые коллеги, в соответствии с Федеральным законом "О полити-

ческих партиях" на сегодняшнее заседание приглашены политические партии, 

не представленные в законодательном органе Ставропольского края – Думе 

Ставропольского края. 

Приглашения были направлены 22 зарегистрированным отделениям в 

Ставропольском крае. Заявок на участие представителей политических партий 

на сегодняшнем заседании в Думу не поступило. 

О секретариате. Вношу предложение избрать в состав секретариата засе-

дания Думы: Гончарова Жаника Валерьевича и депутата Шерпеева Заурбека 

Шатуевича. Коллеги, есть замечания по персональному составу? 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания 

Думы Гончарова Жаника Валерьевича и Шерпеева Заурбека Шатуевича, прошу 

проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается.  

Секретариат прошу занять свои места, не забыть карточки для голосова-

ния. 

О повестке дня заседания. Уважаемые коллеги, проект повестки дня у вас 

имеется. Есть предложение принять данный проект повестки дня за основу. Не 

будет возражений?  

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять проект повестки дня се-

годняшнего заседания за основу, прошу проголосовать. За – 36, против и воз-

державшихся нет. (Голоса в зале, не слышно.)  

Так, коллеги, IT-поддержка, пожалуйста, выведите материалы сегодняш-

него заседания. Многие, наверное, знали это. Появилось все. 

Уважаемые коллеги, какие будут замечания, предложения по указанным 

вопросам в повестке дня? Есть ли у депутатов предложения о включении в про-

ект повестки дня дополнительных вопросов? Нет. 

Кто за то, чтобы утвердить повестку дня заседания Думы в целом, прошу 

проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается. 
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Уважаемые коллеги, переходим к регламенту заседания. Есть предложе-

ние предоставить время: для докладов – до семи минут, для содокладов и за-

ключений – до пяти минут, для выступлений в ходе обсуждения вопросов,          

а также иных выступлений, справок и вопросов – до полутора минут. Первый 

перерыв сделать через два часа работы на 30 минут, а последующие перерывы 

делать через каждые полтора часа на 15 минут. Такой наш традиционный ре-

гламент.  

Кто за данный регламент, прошу проголосовать. За – 36, против и воз-

державшихся нет. Спасибо, принимается. Секретариат прошу следить за ре-

гламентом. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению повестки дня. 

Слушается вопрос "О назначении мировых судей в Ставропольском 

крае". 

Проект внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Уважаемый Юрий Алексеевич, Вам слово. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Представленные председателем Став-

ропольского краевого суда Боковым Константином Ивановичем кандидатуры в 

соответствии с установленным порядком рассмотрены на заседании комитета. 

К назначению на должность мирового судьи судебного участка № 5 горо-

да Невинномысска с 1 января 2024 года решением комитета рекомендован Сви-

риденко Юрий Александрович. 

Должность мирового судьи Юрий Александрович замещает более 17 лет. 

За эти годы кандидат показал высокие результаты служебной деятельности. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, к Юрию Алексеевичу во-

просы? Вопросы к Юрию Александровичу? Он здесь. Нет вопросов. 

Уважаемые коллеги, ставлю на голосование.  

Кто за то, чтобы назначить Свириденко Юрия Александровича на долж-

ность мирового судьи судебного участка № 5 города Невинномысска с 1 января 

2024 года, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спа-

сибо, принимается. 

Юрий Алексеевич, продолжайте.  

 

Скворцов Ю.А. Решением комитета к назначению на должность мирово-

го судьи судебного участка № 2 Благодарненского района с 1 января 2024 года 

рекомендована Зуева Оксана Сергеевна.  

Стаж работы Оксаны Сергеевны по юридической специальности, в том 

числе в должности мирового судьи, составляет более 18 лет. Кандидат зареко-

мендовала себя квалифицированным судьей. 

Прошу поддержать решение комитета. 
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Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Алексе-

евичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Юрий Алексеевич. К Оксане Серге-

евне? Нет вопросов. 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы назначить Зуеву Оксану Серге-

евну на должность мирового судьи судебного участка № 2 Благодарненского 

района с 1 января 2024 года, прошу проголосовать. За – 36, против и воздер-

жавшихся нет. Спасибо, принято.  

Юрий Алексеевич, продолжайте. 

 

Скворцов Ю.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 3 Буденновского района с 1 января 2024 года решением комитета ре-

комендован Андреев Александр Николаевич. 

Кандидат замещает должность мирового судьи восемь лет, обеспечивая 

надлежащее качество и оперативность отправления правосудия. Награжден По-

четной грамотой Думы Ставропольского края. 

Прошу поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Алексе-

евичу? Нет вопросов. Вопросы к Александру Николаевичу? Нет вопросов.  

Коллеги, ставлю на голосование. Кто за то, чтобы назначить Андреева Алек-

сандра Николаевича на должность мирового судьи судебного участка № 3 Буден-

новского района с 1 января 2024 года, прошу проголосовать. За – 35, против и 

воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Юрий Алексеевич, продолжайте, пожалуйста.  

 

Скворцов Ю.А. Решением комитета к назначению на должность мирово-

го судьи судебного участка № 6 Георгиевского района с 1 января 2024 года ре-

комендована Мингалева Маргарита Викторовна. 

Кандидат имеет стаж работы по юридической специальности более         

17 лет, в том числе в должности мирового судьи – три года. Маргарита Викто-

ровна умело отправляет правосудие, регулярно повышает свою квалификацию. 

Уважаемые коллеги, прошу поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Алексе-

евичу? Нет вопросов. Вопросы к Маргарите Викторовне? Нет вопросов. 

Ставлю на голосование, коллеги. Кто за то, чтобы назначить Мингалеву 

Маргариту Викторовну на должность мирового судьи судебного участка № 6 Ге-

оргиевского района с 1 января 2024 года, прошу проголосовать. За – 37, против 

и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Юрий Алексеевич, продолжайте. 

 

Скворцов Ю.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 4 Кочубеевского района с 1 января 2024 года решением комитета ре-

комендован Гончаров Юрий Викторович. 
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В судебной системе кандидат работает более 17 лет, мировым судьей – 

восемь лет. Юрий Викторович показал высокие результаты качества отправле-

ния правосудия. Награжден Почетной грамотой Губернатора Ставропольского 

края. 

Прошу поддержать наше решение.  

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Алексе-

евичу? Нет вопросов. К Юрию Викторовичу? Нет вопросов. 

Коллеги, ставлю на голосование. Кто за то, чтобы назначить Гончарова 

Юрия Викторовича на должность мирового судьи судебного участка № 4 Кочу-

беевского района с 1 января 2024 года, прошу проголосовать. За – 36, против и 

воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Юрий Алексеевич, продолжайте, пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Решением комитета к назначению на должность мирово-

го судьи судебного участка № 1 Нефтекумского района с 1 января 2024 года ре-

комендована Такташева Надия Салимовна. 

В должности мирового судьи Надия Салимовна работает более 17 лет. 

Кандидат обладает высоким уровнем квалификации. Награждена Почетной 

грамотой Губернатора Ставропольского края. 

Прошу поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Алексе-

евичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Юрий Алексеевич. Вопросы к 

Надии Салимовне? Нет вопросов. 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы назначить Такташеву Надию 

Салимовну на должность мирового судьи судебного участка № 1 Нефтекумско-

го района с 1 января 2024 года, прошу проголосовать. За – 37, против и воз-

державшихся нет. Спасибо, принято. 

Юрий Алексеевич, продолжайте, пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 3 Шпаковского района с 1 января 2024 года решением комитета ре-

комендована Курилова Лариса Александровна. 

Стаж Ларисы Александровны по юридической специальности более 19 лет, 

в том числе в должности мирового судьи – три года. Кандидат зарекомендовала 

себя квалифицированным юристом, постоянно повышает свой профессиональный 

уровень. 

Прошу уважаемых коллег поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Алексе-

евичу? Нет вопросов. Вопросы к Ларисе Александровне? Нет вопросов. Спаси-

бо. 
Уважаемые коллеги, ставлю на голосование. Кто за то, чтобы назначить 

Курилову Ларису Александровну на должность мирового судьи судебного 
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участка № 3 Шпаковского района с 1 января 2024 года, прошу проголосовать. 
За – 36, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Юрий Алексеевич, продолжайте, пожалуйста. 
 
Скворцов Ю.А. Решением комитета к назначению на должность мирово-

го судьи судебного участка № 7 Промышленного района города Ставрополя на 
трехлетний срок полномочий рекомендован Красноруцкий Дмитрий Алексан-
дрович. 

Кандидат является помощником мирового судьи судебного участка № 1 го-
рода Кисловодска, работает в судебной системе более 12 лет. Обладает профес-
сиональными знаниями и навыками, необходимыми для замещения должности 
мирового судьи.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 
 
Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Алексе-

евичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Юрий Алексеевич. Вопросы к 
Дмитрию Александровичу? Нет вопросов.  

Коллеги, ставлю на голосование. Кто за то, чтобы назначить Красноруц-
кого Дмитрия Александровича на должность мирового судьи судебного участ-
ка № 7 Промышленного района города Ставрополя на трехлетний срок полно-
мочий, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, 
принято.  

Юрий Алексеевич, продолжайте, пожалуйста. 
 
Скворцов Ю.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 12 Промышленного района города Ставрополя на трехлетний срок 
полномочий решением комитета рекомендована Жаглина Галина Николаевна. 

Стаж работы кандидата по юридической специальности более 16 лет.       
В настоящее время Галина Николаевна – начальник отдела обеспечения дея-
тельности органов судейского сообщества Управления Судебного департамента 
в крае, руководитель аппарата краевой квалификационной коллегии судей.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 
 
Председательствующий. Уважаемые коллеги, к Юрию Алексеевичу во-

просы? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Юрий Алексеевич. К Галине Нико-
лаевне? Спасибо. 

Уважаемые коллеги, ставлю на голосование. Кто за то, чтобы назначить 
Жаглину Галину Николаевну на должность мирового судьи судебного участ-    
ка № 12 Промышленного района города Ставрополя на трехлетний срок полно-
мочий, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, 
принято.  

Юрий Алексеевич, продолжайте, пожалуйста. 
 
Скворцов Ю.А. Решением комитета к назначению на должность мирово-

го судьи судебного участка № 3 города Ессентуки на трехлетний срок полно-
мочий рекомендован Кочов Георгий Антимозович. 
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Стаж работы кандидата в органах внутренних дел и судебной системе бо-

лее 20 лет. В настоящее время он замещает должность помощника судьи Ан-

дроповского районного суда. Кандидат обладает необходимой теоретической и 

практической подготовкой для замещения должности мирового судьи. 

Прошу поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Алексе-

евичу? Нет вопросов. Вопросы к Георгию Антимозовичу? Нет вопросов.  

Коллеги, ставлю на голосование. Кто за то, чтобы назначить Кочова Ге-

оргия Антимозовича на должность мирового судьи судебного участка № 3 го-

рода Ессентуки на трехлетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 36, 

против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Юрий Алексеевич, продолжайте, пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 7 Георгиевского района на трехлетний срок полномочий решением 

комитета рекомендована Петренко Светлана Николаевна. 

В судебной системе кандидат работает более 18 лет, в настоящее время 

замещает должность помощника судьи Ставропольского краевого суда. Канди-

дат соответствует предъявляемым требованиям. 

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Алексе-

евичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Юрий Алексеевич. К Светлане Ни-

колаевне вопросы? Нет вопросов.  

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы назначить Петренко Светлану 

Николаевну на должность мирового судьи судебного участка № 7 Георгиевско-

го района на трехлетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 37, про-

тив и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Какие будут предложения по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые судьи! От имени депутатов и от себя лично поздравляю вас с 

назначением, желаю успехов в ответственной работе по защите прав и свобод 

граждан, в служении закону во имя жителей Ставропольского края. Спасибо. 

Коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставрополь-

ского края № 299-7 "О внесении изменений в Стратегию социально-

экономического развития Ставропольского края до 2035 года, утвержден-

ную Законом Ставропольского края от 27 декабря 2019 г. № 110-кз". 

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края, комитетом по 

экономическому развитию. 

Представителем Правительства на рассмотрение этого вопроса назначен 

министр экономического развития Полюбин Денис Владимирович. 
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Денис Владимирович, пожалуйста, трибуна. 

 

Полюбин Д.В. Спасибо большое. 

Добрый день, уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемый Андрей Ге-

оргиевич! Уважаемый Таймураз Бориспиевич! Уважаемые депутаты, коллеги, 

приглашенные! Хотел выразить слова благодарности депутатскому корпусу за 

проявленный интерес к стратегическому развитию нашего региона. 

Представленный законопроект детально проработан в комитетах Думы.       

В министерстве экономического развития совместно с отраслевыми исполни-

тельными органами края представили депутатам развернутую информацию по 

всем поступившим вопросам, по производительности труда были вопросы, по 

наличию высокотехнологичных производств, по развитию малого и среднего 

предпринимательства, по уровню преступности, туристическому потоку и так 

далее. 

Изменения в действующую Стратегию социально-экономического разви-

тия подготовлены министерством совместно с исполнительными органами 

края. Во-первых, они связаны с целевыми показателями Стратегии, которые 

привели в соответствие с национальными целями развития страны. Во-вторых, 

мы провели синхронизацию с изменениями в части госпрограмы Северо-

Кавказского федерального округа.  

Отмечу, что приоритеты развития главных задач на ближайшее время 

обозначены нашим Президентом на Петербургском экономическом форуме, 

они следующие: это привлечение инвестиций, это укрепление технологическо-

го суверенитета, это повышение благосостояния населения. 

Развитие экономики края продолжает определяться с учетом вызовов и 

рисков из-за введенных санкций в отношении Российской Федерации. Таким 

образом, в Стратегию мы включили дополнительные риски и пути их решения.  

Учтены вопросы, связанные с геополитической, экономической ситуаци-

ей в мире, перспективы роста экспорта, связанные с планируемым вводом в 

эксплуатацию железной дороги Решт – Астара, которая сформирует полноцен-

ный железнодорожный коридор "Север – Юг" и усилит торгово-инвестицион-

ное сотрудничество стран Каспийского бассейна. 

Также в Стратегии синхронизирован один из показателей значения с 

национальными целями развития России до 2030 года, видим на слайде. Также 

с учетом сложившейся геополитической ситуации скорректированы показатели 

по экономическому блоку. Так, объем ВРП на душу населения мы увеличили, 

видим на слайде, объем инвестиций в основной капитал – до 984 миллиардов 

рублей. Мы добавили новый показатель – объем экспорта.  

Также были внесены изменения по социальному блоку, видим прекрасно 

на слайде это: общий коэффициент рождаемости, снижена младенческая 

смертность, реальные денежные доходы населения были увеличены, уровень 

безработицы. 

Приоритетные направления развития края учтены в Стратегии и пред-

ставлены на слайде.  
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Подводя итог, хотелось бы отметить, что реализация Стратегии позволит 

к 2035 году Ставропольскому краю занять лидерскую позицию в стране по ка-

честву жизни населения. 

Для достижения поставленных целей необходим четкий план действий, 

он есть, требует корректировки, поэтому с учетом принимаемых сейчас изме-

нений в Стратегию в первом квартале 2024 года будут внесены соответствую-

щие изменения в план мероприятий. 

Уважаемый Дмитрий Николаевич, уважаемые депутаты! Представленный 

документ прошел все необходимые процедуры, этапы согласования. Просьба 

поддержать. У меня все. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Денису Влади-

мировичу? Нет вопросов. На комитете рассмотрели все вопросы. 

Слово предоставляется (Денис Владимирович, присаживайтесь, пожалуй-

ста) Белому Юрию Васильевичу, председателю комитета. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги! За-

конопроект детально рассмотрен на совещании и на заседании комитета. В Ду-

му поступили все необходимые заключения.  

В заключении прокуратуры и правового управления аппарата Думы со-

держатся юридико-технические замечания.  

Комитет решил рекомендовать Думе принять законопроект в двух чтени-

ях с учетом поправок, рекомендуемых комитетом к принятию. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Василь-

евичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Юрий Васильевич. 

Уважаемые коллеги, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении?  

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять законопроект в первом 

чтении, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спаси-

бо, принято.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на текущем заседа-

нии. Не будет возражений?  

Ставлю на голосование. Прошу проголосовать данное предложение. За – 

35, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованная профильным комите-

том к принятию. Какие предложения будут по данным поправкам? Принять. 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные профильным коми-

тетом к принятию, прошу проголосовать. Кто за? За – 37, против и воздержав-

шихся нет. Спасибо, принято. 
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Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок в законопроект? Нет. 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять статьи, законопроект в 

целом с учетом принятых поправок, прошу проголосовать. За – 37, против и 

воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания к проекту постановления?  

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять постановление в пред-

ложенной редакции, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято.  

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 318-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края        

"О бюджетном процессе в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором для рассмотрения в первоочередном поряд-

ке, Правительством Ставропольского края, комитетом по бюджету. 

Представлять законопроект поручено заместителю председателя Прави-

тельства – министру финансов Калинченко Ларисе Анатольевне. 

Лариса Анатольевна, пожалуйста. 

 

Калинченко Л.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депута-

ты, присутствующие! Законопроект направлен на приведение соответствия кра-

евого законодательства, регулирующего бюджетный процесс, в соответствии с 

Бюджетным кодексом Российской Федерации и в соответствии с Федеральным 

законом "Об общих принципах организации и деятельности контрольно-

счетных органов субъектов Российской Федерации…", и 414-м Федеральным 

законом "Об общих принципах организации публичной власти в субъектах Рос-

сийской Федерации". 

Основные изменения касаются конкретизации полномочий Правитель-

ства Ставропольского края и Думы Ставропольского края в области организа-

ции бюджетного процесса. 

В связи с тем, что ведомственные целевые программы, как понятийный 

аппарат и в принципе как документ, Бюджетным кодексом исключены, поэтому 

предлагается бюджетное полномочие Правительства Ставропольского края по 

установлению порядка, разработки, утверждения, реализации ведомственных 

целевых программ соответственно исключить. 

Бюджетным кодексом также внесены изменения в предоставление субси-

дий юридическим лицам. Поэтому предлагается конкретизировать следующее 

полномочие: внести изменения в бюджетные полномочия Правительства Став-

ропольского края, предусмотрев, что гранты в форме субсидий юридическим 

лицам, которые осуществляются за счет средств федерального бюджета, будут 

осуществляться в соответствии как раз таки с федеральными порядками, но при 

этом в соответствии с решениями органов государственной власти края, кото-

рые являются главными распорядителями средств краевого бюджета, то есть, 

собственно говоря, на основании приказа краевого органа власти с учетом тре-

бований федерального законодательства. 
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Кроме того, Федеральный закон изменил Бюджетный кодекс, статью 781, 

которая регулирует порядок предоставления субсидий иным некоммерческим 

организациям. Поскольку предполагается, что законом субъекта должны быть 

установлены случаи предоставления такой финансовой помощи из региональ-

ного бюджета, поэтому предполагается конкретизировать полномочие Думы 

Ставропольского края, определив его как бюджетное полномочие нашего зако-

нодательного органа. 

Далее предлагается определить полномочиями Правительства (бюджет-

ное полномочие Правительства Ставропольского края) по определению поряд-

ка предоставления субсидий некоммерческим организациям, которые предо-

ставляются в соответствии с порядками, установленными Правительством 

Ставропольского края. Ну и, кроме этого, в соответствии с 414-м Федеральным 

законом для единообразия понятийного аппарата заменяется понятие "органы 

исполнительной власти" на "исполнительные органы".  

У меня все. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Ларисе Анато-

льевне? Нет вопросов. Спасибо, уважаемая Лариса Анатольевна. 

Слово предоставляется председателю комитета.  

Уважаемый Иван Иванович, Вам слово.  

 

Ковалев И.И. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги! 

Все вопросы законопроекта рассмотрены в установленном порядке. Получены 

все необходимые заключения, они положительные. Есть замечания редакцион-

ного характера, они оформлены в виде поправок.  

Предлагается Думе принять законопроект в двух чтениях с учетом согла-

сованных поправок.  

Прошу поддержать наше решение. Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Ивану Ивано-

вичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Иван Иванович. 

Уважаемые коллеги, нет возражений по предложенной концепции и при-

нятии законопроекта в первом чтении?  

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 37, против и воздер-

жавшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на текущем заседа-

нии. Не будет возражений?  

Прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, 

принято. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения, замечания по поправкам? Принять. 
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Ставлю на голосование, прошу проголосовать. Кто за? За – 37, против и 

воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в це-

лом с учетом приятых поправок, прошу проголосовать. За – 38, против и воз-

державшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять постановление в пред-

ложенной редакции, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято.  

Лариса Анатольевна, если у Вас есть неотложные дела… 

 

Ковалев И.И. Можно мне два слова? 

 

Председательствующий. Да, да, пожалуйста. 

 

Ковалев И.И. Я, пользуясь случаем, хотел бы по итогам года завершаю-

щего нашего выразить благодарность в лице Ларисы Анатольевны всей службе 

финансовой экономической Правительства Ставропольского края за конструк-

тивную работу каждодневную. Поэтому спасибо, Лариса Анатольевна, Вам, 

Вашим коллегам всем за такую работу.  

С наступающим Новым годом! Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. Уважаемые коллеги, движемся дальше. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 316-7 "О внесении изменения в статью 81 Закона Ставропольского 

края "Об инновационной деятельности в Ставропольском крае".  

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края, комитетом по 

инвестициям, курортам и туризму. 

Представлять законопроект поручено министру Полюбину Денису Вла-

димировичу. 

Уважаемый Денис Владимирович, Вам слово.  

 

Полюбин Д.В. Представленный к рассмотрению проект закона подготов-

лен в соответствии с Налоговым кодексом. Интеллектуальная собственность 

является основой технологического развития, установление льгот для роста 

оборота объектов интеллектуальной собственности входит в число условий для 

наращивания предложений инновационной продукции на базе отечественных 

технологий. 

Проектом закона предлагается предусмотреть снижение на 17 процентов 

региональной части налога на прибыль. Налоговые преимущества касаются 

изобретений, селекционных достижений, программ для электронных вычисли-

тельных машин. 
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Принятие проекта закона не потребует расходов из бюджета Ставрополь-

ского края. Потенциальные получатели – это 89 краевых предприятий, которые 

сегодня соответствующими ОКВЭДами осуществляют свою деятельность на 

территории Ставропольского края. 

Просьба поддержать. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, к Денису Владимировичу 

вопросы? Да, пожалуйста, Валерий Павлович. 

 

Черницов В.П. Спасибо. 

Денис Владимирович, подскажите, пожалуйста, это поддержка именно в 

плане того, чтобы наши предприятия Ставропольского края патентовали, дела-

ли какие-то лицензии и так далее, в этом направлении? 

 

Полюбин Д.В. Совершенно верно. 

 

Черницов В.П. Ой, спасибо, это очень хорошо, это очень важно, потому 

что весь мир сейчас держится на патентах, и чем дальше, тем тяжелее и тяжелее 

патентовать. Спасибо. 

 

Полюбин Д.В. Спасибо за поддержку. 

 

Председательствующий. Еще вопросы к Денису Владимировичу? Нет. 

Спасибо, уважаемый Денис Владимирович. 

Слово заместителю председателя комитета. 

Анна Сергеевна, пожалуйста. 

 

Зимина А.С. Спасибо. 

Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги, члены Прави-

тельства и приглашенные! На проект закона получены все необходимые заклю-

чения. Он рассмотрен комитетом и рекомендован к принятию в двух чтениях с 

учетом поправки.  

Прошу коллег поддержать решение комитета. Спасибо.  

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Анне Серге-

евне? Нет вопросов. Спасибо, уважаемая Анна Сергеевна. 

Уважаемые коллеги, возражений по предложенной концепции законопро-

екта и принятию в первом чтении не будет?  

Тогда ставлю на голосование, прошу проголосовать. Кто за? За – 37, про-

тив и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на текущем заседа-

нии. Не будет возражений?  

Прошу проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо, 

принимается. 
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Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

У вас имеется таблица поправок, в которой содержится одна поправка, 

рекомендованная к принятию. Какие будут предложения по поправке? При-

нять. 

Ставлю на голосование поправку, рекомендованную к принятию, прошу 

проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принима-

ется. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 312-7                    

"О внесении изменений в отдельные законодательные акты Ставрополь-

ского края". 

Вопрос внесен Губернатором края для рассмотрения в первоочередном 

порядке, комитетом по законодательству. 

Представлять законопроект поручено представителю Губернатора края, 

Правительства края в Думе края Ткачеву Михаилу Михайловичу. 

Михаил Михайлович, Вам слово.  

 

Ткачев М.М. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Для приведения в соответствие с 286-м 

Федеральным законом "О внесении изменений в отдельные законодательные 

акты Российской Федерации" законопроектом предлагается внести изменения в 

ряд краевых законов. 

Изменения направлены на освобождение от ответственности лиц, заме-

щающих государственные гражданские или муниципальные должности, за не-

соблюдение требований антикоррупционного законодательства, в случае если 

несоблюдение указанных требований признается следствием не зависящих от 

указанных лиц обстоятельств. Кроме того, вносятся изменения в нормы краево-

го законодательства, касающиеся увольнения гражданского или муниципально-

го служащего в случае несоблюдения требований антикоррупционного законо-

дательства. Также устанавливается новый порядок действия при прекращении 

полномочия лица, замещающего муниципальную должность, в отношении ко-

торого проводится проверка выполнения требований, установленных законода-

тельством по противодействию коррупции.  

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края. 
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Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 

в двух чтениях с учетом таблицы поправок, одобренной профильным комите-

том.  

У меня все. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Михаилу Ми-

хайловичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Михаил Михайлович. 

Слово, Юрий Алексеевич, Вам, председателю комитета. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Проект закона рассмотрен комитетом в 

установленном порядке. К нему поступили все необходимые заключения. 

Решением комитета он рекомендован к принятию в двух чтениях с уче-

том поправок. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Алексе-

евичу? Нет. Спасибо, уважаемый Юрии Алексеевич. 

Будут ли возражения по предложенной концепции законопроекта? Нет.  

Значит ставлю на голосование принятие законопроекта в первом чтении, 

прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, при-

нимается.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на текущем заседа-

нии. Не будет возражений?  

Прошу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет. Спасибо, 

принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам? Принять. 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные профильным коми-

тетом, прошу голосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, по-

правки приняты. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в це-

лом с учетом принятых поправок, прошу проголосовать. За – 34, против и воз-

державшихся нет. Спасибо, принимается. 

Коллеги, у вас на руках проект постановления по данному вопросу. Есть 

ли замечания по проекту постановления?  

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять постановление в пред-

ложенной редакции, прошу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято.  
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Уважаемые коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 314-7 "О внесении изменений в Закон Ставро-

польского края "О государственной социальной помощи населению в 

Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края, комитетом по 

социальной политике.  

Представлять законопроект поручено министру труда и социальной за-

щиты населения края Мамонтовой Елене Викторовне. 

Уважаемая Елена Викторовна, Вам слово.  

 

Мамонтова Е.В. Уважаемый Дмитрий Николаевич, депутаты, пригла-

шенные! Предлагаемый к рассмотрению законопроект предусматривает изме-

нения, которые вносятся в связи с изменением федерального законодательства, 

вступающие в силу с 1 января 2024 года в части расчета размера среднедушево-

го дохода одиноко проживающего гражданина или семьи исходя из величины 

прожиточного минимума на душу населения с целью признания их малоиму-

щими, отнесение к категории получателей государственной социальной помо-

щи. Ранее среднедушевой доход сравнивался с величиной прожиточного мини-

мума по социально-демографическим группам населения. Изменения периода 

учета доходов, а теперь он учитывается за три последних календарных месяца, 

предшествующих одному календарному месяцу перед месяцем подачи заявле-

ния об оказании государственной социальной помощи, в том числе на основа-

нии социального контракта, и уточнения способов подачи в органы социальной 

защиты населения заявления.  

Дополнена возможность подачи заявления через МФЦ. 

В целях приведения статьи 71 краевого Закона в соответствие с федераль-

ным законодательством предлагается изложить ее в новой редакции, которой 

устанавливаются правовые основы оказания государственной социальной по-

мощи на основании социального контракта.  

Также законопроектом предлагается дополнить Закон статьей, преду-

сматривающей временную меру, направленную на обеспечение явки по повест-

ке военного комиссариата в виде приостановки вынесения решения об оказании 

государственной социальной помощи одиноко проживающим гражданам, не 

явившимся без уважительной причины в военный комиссариат по упрощенной 

повестке по истечении 20 календарных дней со дня, указанного в повестке. 

Кроме того, законопроектом вносятся изменения в части уточнения поня-

тия "исполнительный орган Ставропольского края" и вводится наименование 

государственной информационной системы "Единая централизованная цифро-

вая платформа в социальной сфере" вместо "Единой государственной инфор-

мационной системы социального обеспечения", которая признается подсисте-

мой новой цифровой платформы.  

Реализация законопроекта не повлечет за собой необходимости выделе-

ния дополнительных денежных средств из бюджета Ставропольского края.  

Законопроект предусматривает вступление его в силу с 1 января 2024 го-

да с включением пункта 6 статьи 1 законопроекта, которая вступает в силу по 
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истечении десяти дней после дня его официального опубликования, что обу-

словлено вступлением в силу отдельных положений федерального законода-

тельства, в соответствии с которыми вносятся изменения в Закон. 

В ходе обсуждения законопроекта были внесены в него редакционные 

правки. 

Прошу поддержать предлагаемый законопроект с учетом внесенных по-

правок. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, к Елене Викторовне во-

просы? Спасибо, уважаемая Елена Викторовна. 

Слово председателю комитета, уважаемая Валентина Николаевна, Вам. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства и приглашенные! Проект закона рассмотрен в уста-

новленном порядке в комитете. На него получены все необходимые заключе-

ния. 

Замечания прокурора и правового управления аппарата Думы отражены в 

таблице согласованных поправок.  

Комитет предлагает рассмотреть и принять проект закона в двух чтениях 

с учетом поступивших поправок. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, к Валентине Николаевне 

вопросы есть? Нет вопросов. Спасибо, уважаемая Валентина Николаевна.  

Коллеги, возражения и предложения по концепции законопроекта имеют-

ся?  

Тогда ставлю на голосование принятие законопроекта в первом чтении, 

прошу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет. Спасибо, при-

нимается.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на текущем заседа-

нии. Не будет возражений?  

Прошу за это проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принимается. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам?  

Коллеги, ставлю на голосование поправки, рекомендованные профиль-

ным комитетом к принятию, прошу голосовать. За – 37, против и воздержав-

шихся нет. Спасибо, принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято. 
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Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания к проекту постановления? Нет. 

Прошу проголосовать за постановление в предложенной редакции. За – 

37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 321-7 "О внесении изменения в статью 3 Закона 

Ставропольского края "О ветеранах труда Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по 

соцполитике.  

Представлять законопроект поручено министру Мамонтовой Елене Вик-

торовне. 

Елена Викторовна, пожалуйста. 

 

Муравьева В.Н. Дмитрий Николаевич, можно без доклада министра? 

Мы рассмотрели вопрос в комитете, вопросов, замечаний нет. 

 

Председательствующий. Елена Викторовна, не настаиваете на выступ-

лении? Все, хорошо. Спасибо. 

Уважаемая Валентина Николаевна, Вам слово. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства, приглашенные! Проект закона разработан в целях 

расширения перечня наград, дающих право на присвоение звания "Ветеран тру-

да Ставропольского края". 

В соответствии с Законом Ставропольского края гражданам Российской 

Федерации, постоянно проживающим на территории Ставропольского края, 

звание "Ветеран труда Ставропольского края" присваивается при наличии ме-

дали "За заслуги перед Ставропольским краем" или медали "За доблестный 

труд". 

Принимая во внимание значимость проводимой специальной военной 

операции, особые заслуги граждан, награжденных медалью за поддержку спе-

циальной военной операции, проектом закона предлагается учитывать данную 

медаль при присвоении звания "Ветеран труда". 

Проект закона в установленном порядке рассмотрен в комитете. Все по-

ступившие заключения носят положительный характер.  

Комитет предлагает Думе рассмотреть и принять проект закона в двух 

чтениях в предложенной редакции. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Валентине Ни-

колаевне? Нет вопросов. Спасибо, уважаемая Валентина Николаевна.  

Коллеги, нет возражений по предложенной концепции законопроекта и 

принятии его в первом чтении?  

Ставлю на голосование, прошу проголосовать принятие в первом чтении. 

За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается.  
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Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на текущем заседа-

нии. Не будет возражений? Нет. 

Прошу проголосовать. Кто за? За – 36, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принимается. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок не поступи-

ло.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Уважаемые коллеги, ставлю на голосование.  

Кто за то, чтобы принять статьи законопроекта в целом, прошу проголо-

совать. За – 36, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту? Нет. 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять проект постановления в 

предложенной редакции, прошу проголосовать. За – 35, против и воздержав-

шихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 319-7 "О порядке использования средств бюдже-

та Ставропольского края на осуществление переданных органам государ-

ственной власти субъектов Российской Федерации полномочий Россий-

ской Федерации в сфере образования". 

Вопрос внесен Губернатором для рассмотрения в первоочередном поряд-

ке, Правительством Ставропольского края, комитетом по образованию. 

Представлять законопроект поручено министру образования Смагиной 

Марии Викторовне. 

Уважаемая Мария Викторовна, прошу Вас к трибуне. 

 

Смагина М.В. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депутаты, 

приглашенные! На рассмотрение вносится проект закона Ставропольского края 

"О порядке использования средств бюджета Ставропольского края на осу-

ществление переданных органам государственной власти субъектов Россий-

ской Федерации полномочий Российской Федерации в сфере образования".  

Предложенный вашему вниманию законопроект разработан в связи с 

необходимостью использования средств бюджета Ставропольского края на 

осуществление переданных органам государственной власти субъекта Россий-

ской Федерации полномочий в сфере образования. В структуре министерства 

образования Ставропольского края переданные полномочия осуществляют       

18 сотрудников министерства.  

Законом Ставропольского края "О бюджете Ставропольского края на      

2023 год и плановый период 2024 и 2025 годов" предусмотрены субвенции из 

федерального бюджета на осуществление переданных полномочий сотрудни-

кам министерства.  
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Законодательством края был увеличен годовой фонд оплаты труда, раз-

меры месячных окладов и ежемесячных надбавок государственным граждан-

ским служащим Ставропольского края, в связи с чем выделенной суммы суб-

венций из федерального бюджета оказалось недостаточно для оплаты труда со-

трудников министерства, осуществляющих переданные полномочия. 

Для реализации законопроекта в случае его принятия потребуются до-

полнительные средства из бюджета Ставропольского края: в 2023 году – 1 мил-

лион 926 тысяч 201 рубль, в 2024 году – 2 миллиона 331 тысяча 212 рублей. 

Также Федеральным законом "Об общих принципах организации пуб-

личной власти в субъектах Российской Федерации" предусмотрено право орга-

нов государственной власти субъектов Российской Федерации дополнительно 

использовать собственные финансовые средства для осуществления передан-

ных полномочий в порядке, установленном законом субъекта Российской Фе-

дерации. 

Законопроект вступает в силу на следующий день после дня его офици-

ального опубликования.  

Принятие законопроекта не повлечет необходимости внесения изменений 

в подзаконные нормативные правовые акты Ставропольского края. 

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральному законодательству, Уставу Ставропольского края, законам Ставро-

польского края и иным нормативным правовым актам. 

Прошу депутатов Думы Ставропольского края рассмотреть представлен-

ный законопроект и принять его в предлагаемой редакции.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Марии Викто-

ровне? Нет вопросов. Спасибо, уважаемая Мария Викторовна. 

Слово предоставляется председателю комитета Надеину Виктору Викто-

ровичу. 

Пожалуйста, Виктор Викторович. 

 

Надеин В.В. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Законопроект рассмотрен в комитете в 

установленном порядке. К законопроекту получены все необходимые заключе-

ния. 

Решением комитета проект закона рекомендован к принятию в двух чте-

ниях. 

Просим поддержать решение комитета. Спасибо.  

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Виктору Вик-

торовичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Виктор Викторович. 

Уважаемые коллеги, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии в первом чтении?  

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 34, против и воздер-

жавшихся нет. Спасибо, принимается.  
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Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на текущем заседа-

нии. Не будет возражений?  

Ставлю на голосование, прошу проголосовать за это. За – 35, против и 

воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в це-

лом, прошу проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо, 

принимается. 

Уважаемые коллеги, у вас на руках есть проект постановления по данно-

му вопросу. Есть ли к нему замечания? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 325-7 "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 

Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края для рассмотрения в 

первоочередном порядке, комитетом по образованию. 

Представлять законопроект поручено Смагиной Марии Викторовне. 

Мария Викторовна, пожалуйста. 

 

Смагина М.В. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депутаты, 

приглашенные! На рассмотрение Думы Ставропольского края вносится проект 

закона Ставропольского края "О внесении изменений в отдельные законода-

тельные акты Ставропольского края". 

Предложенный вашему вниманию законопроект разработан в целях при-

ведения отдельных законодательных актов края в соответствие с федеральными 

и краевыми законами. В связи с определением на федеральном уровне правово-

го статуса государственной информационной системы "Единая централизован-

ная цифровая платформа в социальной сфере" законопроектом предлагается в 

ряд законов Ставропольского края внести редакционные уточнения в части за-

мены ее новым наименованием "Государственная информационная система 

"Единая централизованная цифровая платформа в социальной сфере". 

В связи с тем, что в 2023 году законодательством края 10 городских окру-

гов края были наделены статусом муниципальных городских округов края, за-

конопроектом вносятся редакционные уточнения в части указания в краевых 

законах новых наименований муниципальных образований Ставропольского 

края. 

Учитывая требования Федерального закона "Об общих принципах орга-

низации публичной власти в субъектах Российской Федерации", законопроек-
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том предлагается также внести редакционные уточнения в части замены терми-

на "орган исполнительной власти края" на термин "исполнительный орган 

Ставропольского края".  

Законопроектом предусматривается вступление его в силу с 1 января 

2024 года.  

На реализацию законодательного проекта выделения дополнительных 

средств из бюджета края не потребуется. 

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральному законодательству, в том числе требованиям антимонопольного зако-

нодательства, Уставу края, законам края и иным нормативным правовым актам 

Ставропольского края. 

Прошу депутатов Думы Ставропольского края рассмотреть представлен-

ный законопроект и принять его в предлагаемой редакции.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Марии Викто-

ровне? Нет вопросов. Спасибо, уважаемая Мария Викторовна. 

Уважаемый Виктор Викторович, Вам слово. 

 

Надеин В.В. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги! За-

конопроект рассмотрен в комитете в установленном порядке. Получены все не-

обходимые заключения. 

Замечания, поступившие от краевой прокуратуры и правового управле-

ния Думы отражены в согласованной таблице поправок.  

Решением комитета проект закона рекомендован к принятию в двух чте-

ниях с учетом таблицы поправок. 

Прошу поддержать решение комитета.  

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Виктору Вик-

торовичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Виктор Викторович. 

Уважаемые коллеги, возражений по предложенной концепции законопро-

екта и принятии в первом чтении нет?  

Тогда ставлю на голосование, прошу проголосовать за принятие в первом 

чтении. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на текущем заседа-

нии. Не будет возражений?  

Ставлю на голосование это предложение, прошу проголосовать. За – 36, 

против и воздержавшихся нет. Уважаемые коллеги, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по поправкам? Принять. 

Ставлю на голосование, прошу проголосовать рекомендованные к приня-

тию поправки. Голосуем. За – 34, против и воздержавшихся нет.  
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Уважаемые коллеги, есть ли у субъектов права законодательной инициа-

тивы предложения по внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, постановление по данному вопросу у вас имеется. 

Есть ли замечания к проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 306-7 "О внесении изменения в статью 7.3 Зако-

на Ставропольского края "Об административных правонарушениях в 

Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края, комитетом по 

аграрным и земельным вопросам. 

Представлять законопроект поручено министру природных ресурсов и 

охраны окружающей среды Коврыге Роману Анатольевичу. 

Уважаемый Роман Анатольевич, пожалуйста, докладывайте.  

 

Коврыга Р.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства, приглашенные! Законопроект разработан в целях приве-

дения Закона Ставропольского края в соответствие с законодательством Рос-

сийской Федерации.  

Так, Федеральным законом от 14 апреля № 112-ФЗ "О внесении измене-

ния в статью 8.35 Кодекса об административных правонарушениях" в вышеука-

занную статью внесены изменения, в соответствии с которыми уточняется со-

став административного правонарушения в части причинения вреда редким и 

находящимся под угрозой исчезновения видам животных, растений или других 

организмов, занесенных в Красную книгу Российской Федерации или охраняе-

мых международными договорами Российской Федерации, в том числе их уни-

чтожение, в связи с чем законопроектом предлагается внести соответствующие 

изменения в статью 7.3 Закона Ставропольского края, изложив ее в новой ре-

дакции. 

Реализация данного изменения позволит повысить эффективность защи-

ты особо ценных видов животных, растений или других организмов, которые 

будут способствовать сохранению биологического разнообразия. 

Прошу депутатов поддержать данный законопроект. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, к Роману Анатольевичу 

вопросы? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Роман Анатольевич. 

Уважаемый Игорь Васильевич, Вам слово. 

 

Андрющенко И.В. Спасибо. 
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Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депутаты, члены Прави-

тельства и приглашенные! Законопроект рассмотрен комитетом в установлен-

ном порядке. На него получены все необходимые экспертные заключения. 

Решением комитета проект закона рекомендован Думе к принятию в двух 

чтениях в предложенной редакции. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. 

Благодарю, коллеги, за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Игорю Василь-

евичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Игорь Васильевич. 

Уважаемые коллеги, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении? Нет. 

Ставлю на голосование принятие в первом чтении, прошу проголосовать. 

За – 33, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть нами 

принятый в первом чтении законопроект во втором чтении на текущем заседа-

нии. Не будет возражений?  

Прошу проголосовать за данное предложение. За – 36, против и воздер-

жавшихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет, спасибо. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 36, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет замечаний. 

Ставлю на голосование принятие постановления в предложенной редак-

ции, прошу голосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет. Спасибо, при-

нято.  

Уважаемые коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 307-7 "О внесении изменений в Закон Ставро-

польского края "О некоторых вопросах регулирования отношений недро-

пользования на территории Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края, комитетом по 

аграрным и земельным вопросам. 

Представлять законопроект поручено министру Коврыге Роману Ана-

тольевичу. 

Роман Анатольевич, пожалуйста. 

 

Коврыга Р.А. Спасибо.  

Уважаемый Дмитрий Николаевич, депутаты, члены Правительства, при-

глашенные! Предлагаемый вашему вниманию законопроект подготовлен в це-
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лях реализации 414-го Федерального закона "Об общих принципах организации 

публичной власти в субъектах Российской Федерации", которым взамен поня-

тия "органы исполнительной власти субъектов Российской Федерации" в зако-

нодательстве введено понятие "исполнительные органы субъектов Российской 

Федерации". 

В соответствии с краевым законодательством о системе органов государ-

ственной власти словосочетания "исполнительные органы госвласти края", "ор-

ганы исполнительной власти края", а также "исполнительные органы края" ис-

пользуются в одном значении.  

В целях обеспечения единообразия правового регулирования законопро-

ектом предлагается словосочетание "федеральное законодательство", "органы 

исполнительной власти края" заменить соответственно на словосочетание "за-

конодательство Российской Федерации". 

Кроме того, законопроектом предлагается привести в соответствие с аб-

зацем седьмым пункта 7 части 1 статьи 10 Закона края "О недрах" в части кон-

цессионных соглашений. 

Прошу уважаемых депутатов поддержать. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Роману Ана-

тольевичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Роман Анатольевич. 

Игорь Васильевич, уважаемый, Вам слово. 

 

Андрющенко И.В. Спасибо. 

Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депутаты, члены Прави-

тельства и приглашенные! Законопроект рассмотрен комитетом в установлен-

ном порядке. На него получены все необходимые экспертные заключения. 

Решением комитета проект закона рекомендован Думе к принятию в двух 

чтениях в предложенной редакции. 

Прошу поддержать решение комитета. 

Благодарю, коллеги, за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Игорю Василь-

евичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Игорь Васильевич. 

Коллеги, нет возражений по предложенной концепции законопроекта и 

принятии в первом чтении? Нет. 

Тогда прошу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спа-

сибо, законопроект принят в первом чтении. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на текущем заседа-

нии. Не будет возражений?  

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 36, против и воздер-

жавшихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

Поправок к законопроекту не поступило. 
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Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Уважаемые коллеги, ставлю на голосование.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 36, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, на руках у вас проект постановления по данному во-

просу. Какие есть замечания к проекту постановления? Нет замечаний. Спаси-

бо. 

Ставлю на голосование предложение принять постановление в данной 

редакции. Голосуем. За – 36, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 326-7 "О внесении изменения в статью 2 Закона 

Ставропольского края "О некоторых вопросах в области обращения с жи-

вотными без владельцев на территории Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором края для рассмотрения в первоочередном 

порядке, а также комитетом по аграрным и земельным вопросам. 

Представлять законопроект поручено начальнику управления ветерина-

рии края Таранухе Денису Александровичу. 

Денис Александрович, пожалуйста, трибуна в Вашем распоряжении. 

 

Тарануха Д.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства, приглашенные! На рассмотрение Думы Ставропольского 

края внесен проект закона "О внесении изменения в статью 2 Закона Ставро-

польского края "О некоторых вопросах в области обращения с животными без 

владельцев на территории Ставропольского края". 

Законопроект разработан в связи с необходимостью уточнения понятия 

"пункт временного содержания животных", используемого в Законе Ставро-

польского края "О некоторых вопросах в области обращения с животными без 

владельцев на территории Ставропольского края". 

Реализация данного законопроекта не повлечет увеличения расходов 

бюджета Ставропольского края. Законопроект соответствует законодательству 

Российской Федерации и Ставропольского края.  

Прошу поддержать представленный законопроект. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Денису Алек-

сандровичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Денис Александрович. 

Уважаемый Игорь Васильевич, Вам слово. 

 

Андрющенко И.В. Спасибо. 

Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги, члены Прави-

тельства и приглашенные! Законопроект рассмотрен комитетом. На основе по-

ступивших к нему экспертных заключений подготовлена поправка уточняюще-

го характера. 

Решением комитета проект закона рекомендован Думе к принятию в двух 

чтениях с учетом данной поправки. 
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Прошу поддержать решение комитета. 

Благодарю, коллеги, за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Игорю Василь-

евичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Игорь Васильевич. 

Уважаемые коллеги, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии в первом чтении? Нет. 

Если нет, прошу проголосовать это предложение. За – 32, против и воз-

державшихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, комитет предлагает рассмотреть принятый нами в 

первом чтении законопроект во втором чтении на текущем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за предложение комитета, прошу проголосовать. За – 36, против и 

воздержавшихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

У вас имеется таблица поправок, в которой содержится одна поправка, 

рекомендованная к принятию. Какие будут предложения по данной поправке? 

Принять. 

Ставлю на голосование, голосуем. За – 34, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в 

целом с учетом принятой поправки, голосуем. За – 33, против и воздержав-

шихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, на руках у вас проект постановления по данному во-

просу. Есть ли замечания к проекту постановления? Нет, да? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 327-7 "О внесении изменения в статью 3 Закона 

Ставропольского края "О наделении органов местного самоуправления 

муниципальных и городских округов в Ставропольском крае отдельными 

государственными полномочиями Ставропольского края по организации 

на территории Ставропольского края мероприятий при осуществлении 

деятельности по обращению с животными без владельцев". 

Вопрос внесен Губернатором для рассмотрения в первоочередном поряд-

ке, Правительством края, комитетом по аграрным и земельным вопросам. 

Представлять законопроект поручено Таранухе Денису Александровичу. 

Денис Александрович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Тарануха Д.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства, приглашенные! Рассматриваемый законопроект подго-

товлен в связи с необходимостью приведения Закона Ставропольского края      
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"О наделении органов местного самоуправления муниципальных и городских 

округов в Ставропольском крае отдельными государственными полномочиями 

Ставропольского края по организации на территории Ставропольского края ме-

роприятий при осуществлении деятельности по обращению с животными без 

владельцев", в который Законом Ставропольского края от 1 ноября текущего 

года № 105-кз внесены изменения. 

Так, внесенными изменениями изменен действующий алгоритм отлова, 

вакцинации, стерилизации, содержания животных без владельцев, введено по-

нятие "пункт временного содержания животных", в котором будут осуществ-

ляться мероприятия в отношении животных без владельцев. Межмуниципаль-

ный характер деятельности пунктов временного содержания животных повле-

чет необходимость пересмотра переданных органам местного самоуправления 

Ставропольского края полномочий, а также уточнения объема финансовых 

средств на реализацию переданных полномочий. 

В связи с вступлением в силу Закона Ставропольского края № 105-кз с       

1 июля 2024 года предусмотрена Законом Ставропольского края № 90-кз дей-

ствующая редакция. Объем полномочий становится невозможным к исполне-

нию, в виду чего законопроектом предлагается в статье 3 Закона № 90-кз слова 

"на неограниченный срок" заменить словами "до 30 июня 2024 года включи-

тельно". 

Реализация законопроекта не повлечет увеличения расходов бюджета 

Ставропольского края. Рассматриваемый законопроект соответствует законода-

тельству Российской Федерации, законодательству Ставропольского края.  

Прошу поддержать представленный проект закона. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, к Денису Александровичу 

вопросы?  

Денис Александрович, напомните, пожалуйста, где будут размещены 

межмуниципальные пункты содержания? 

 

Тарануха Д.А. Пункты будут размещены в Изобильненском районе, Бла-

годарненском и Георгиевском. 

 

Председательствующий. Спасибо. Есть еще вопросы к Денису Алексан-

дровичу? Спасибо, уважаемый Денис Александрович. 

Уважаемый Игорь Васильевич, Вам слово. 

 

Андрющенко И.В. Спасибо. 

Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемый Андрей Георгиевич! Ува-

жаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Законопроект рас-

смотрен комитетом в установленном порядке. На него получены все необходи-

мые экспертные заключения. 

Решением комитета проект закона рекомендован Думе к принятию в двух 

чтениях в предложенной редакции. 

Прошу поддержать решение комитета.  
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Благодарю, коллеги, за внимание.  

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Игорю Василь-

евичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Игорь Васильевич. 

Уважаемые коллеги, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии в первом чтении?  

Тогда ставлю это предложение на голосование, прошу проголосовать.     

За – 32, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем за-

седании. Не будет возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 32, против и воз-

державшихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

В ходе подготовки законопроекта поправок к нему не поступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

поправкам? Нет. 

Уважаемые коллеги, ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять 

статьи и законопроект в целом, голосуем. За – 35, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания к проекту постановления? Нет замечаний. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 317-7 "О внесении изменений в статью 2 Закона 

Ставропольского края "О дорожном фонде Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края, комитетом по 

промышленности. 

Представлять законопроект поручено министру дорожного хозяйства и 

транспорта Штепе Евгению Викторовичу. 

Евгений Викторович, пожалуйста, трибуна в Вашем распоряжении. 

 

Сидорков А.П. Дмитрий Николаевич, можно без доклада министра? 

 

Председательствующий. Но если министр не будет возражать, настаи-

вать, и депутаты согласятся, почему нет? Евгений Викторович? Все, тогда… 

 

Белый Ю.В. Можно вопрос? 

 

Председательствующий. Да, пожалуйста.  

Евгений Викторович, пожалуйста, на трибуну. 

 

Белый Ю.В. Спасибо. 
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Я познакомился с проектом закона, он важный, нужный, надо его прини-

мать, конечно. Но есть вопросы. Мы меняем подходы, в том числе и наделяем 

муниципалитеты правом условного контроля. Кто будет контролировать? Те-

перь часть средств пойдет от штрафов за перегрузы муниципалитетов, как бу-

дет устроен контроль?  

Я поясняю, что вообще, коллеги. У нас есть федеральные дороги, есть ре-

гиональные дороги и есть муниципальные дороги. Что касается первых двух, то 

на них контроль, конечно, есть. За федеральными дорогами смотрят, там и спе-

циальная служба, и подразделения федеральные есть. За региональными доро-

гами тоже контроль установлен, за перевозкой большегрузов, в том числе и 

станции автоматической фиксации, слава богу, мы это отработали. А как вооб-

ще муниципалитеты будут работать со своими дорогами, на которых тоже     

серьезные перегрузы? Я поясняю. Мы миллиарды вкладываем сегодня в доро-

ги. Муниципальные дороги по СНиПам, по ГОСТам гораздо менее защищены, 

чем региональные и федеральные дороги, у них другие подходы, и в результате 

этого по ним же тоже транспорт движется, 5 миллионов тонн зерна перевозится 

в крае в порты отгрузки, а в основном часть пути проходит по муниципальным 

дорогам. Только дорогу построили или отремонтировали, через какое-то время 

ее раздавили, потому что контроля там никакого нет на сегодняшний день.  

Я могу примеры привести, и, я думаю, Евгений Викторович тоже знает об 

этих примерах. Вот как вообще будет устроена работа, что надо сделать для то-

го, чтобы навести там порядок? Мы и так уже прославились, вы знаете эти ис-

тории прекрасно, по большегрузам. Решим ли мы проблему? Вы знаете, о чем я 

говорю, коллеги, не буду дальше эту тему развивать. Решим ли мы эту пробле-

му, приняв вот эти поправки в статьи Закона? Спасибо. 

 

Штепа Е.В. Уважаемый Юрий Васильевич! Уважаемые депутаты, Дмит-
рий Николаевич, уважаемые приглашенные! В первую очередь я отвечу на этот 
вопрос: да, законопроект не касается непосредственно контроля. Данный зако-
нопроект предполагает о том, что у нас на сегодняшний день федеральная 
служба Ространснадзора – это единственный государственный орган, который 
теперь будет осуществлять именно контроль за передвижением крупногабарит-
ных и тяжелых транспортных средств, который будет выносить именно прото-
колы на взыскание штрафов за нарушение перевозки грузов, а данный законо-
проект непосредственно относится к тому, что при составлении этих протоко-
лов, направлении их в мировой суд у нас существует градация распределения 
единого отчисления между федеральным, региональным и муниципальными 
дорожными фондами. Как раз таки эта статья предполагает о том, что все со-
ставленные правонарушения, которые будут составлены на местных дорогах 
именно Ространснадзором и вынесением решений мирового суда, будут 
направляться полностью зачислением, как единого платежа, в муниципальные 
дорожные фонды. А то, что касается непосредственно контроля, который необ-
ходимо осуществлять на муниципальных дорогах, сегодня муниципалитеты 
имеют полное право обращаться в Ространснадзор, устанавливать выездные 
посты, обустраивать площадки для проверки крупногабаритного транспорта, 



 31 

это будет являться основной защитой. Также никто не убрал право у органов 
местного самоуправления устанавливать также автоматизированные пункты 
весового контроля, которые могут находиться на территории муниципального 
образования. Поэтому здесь непосредственно органы местного самоуправления 
имеют в рамках 131-го Федерального закона и 239-го Федерального закона об 
автомобильных дорогах на территории Российской Федерации все полномочия 
для осуществления этого контроля. 

 
Председательствующий. Коллеги, еще вопросы к Евгению Викторови-

чу? Спасибо, уважаемый Евгений Викторович. 
Александр Павлович, Вам слово. 
 
Сидорков А.П. Спасибо. 
Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги! Проект закона 

подготовлен в целях приведения перечня доходов бюджета Ставропольского 
края, подлежащих зачислению в краевой дорожный фонд, в соответствие с фе-
деральным законодательством. 

К проекту закона поступили все необходимые экспертные заключения, 
все они положительного характера.  

Он рассмотрен комитетом в установленном порядке и рекомендован Ду-
ме к принятию в двух чтениях в предложенной редакции. 

Прошу поддержать решение комитета. Спасибо за внимание.  

 
Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Александру 

Павловичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Александр Павлович. 
Уважаемые коллеги, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении?  
Тогда ставлю на голосование принятие в первом чтении. За – 35, против 

и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается.  
Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на текущем заседании. Не будет возра-
жений? Прошу за это проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет. 
Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 
чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-
ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 
внесению поправок? Нет. 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в 
целом, голосуем. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимает-
ся. 

Уважаемые коллеги, у вас на руках есть проект постановления по данно-
му вопросу. Есть ли предложения к проекту? Юрий Васильевич, пожалуйста. 
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Белый Ю.В. Уважаемый Дмитрий Николаевич, я не знаю, меня лично не 
удовлетворил ответ министра, я думаю, как и многих других. Вообще закон 
должен работать. А если мы его принимаем, и он не работает, то это минус в 
первую очередь нам, законодателям. 

Я хотел предложить в проекте нашего решения записать, чтобы мы вер-
нулись к этой проблеме, она действительно существует. Кто в муниципалитетах 
вообще будет смотреть и контролировать это? Некому контролировать там. Это 
надо каждому покупать весовое хозяйство, автомобили специальные, которые 
делают эту работу.  

 
Председательствующий. Они стоят денег серьезных.  
 
Белый Ю.В. Поэтому я хотел, чтобы мы сформулировали это правильно, 

и вернуться к рассмотрению этого вопроса позже, когда законопроект этот 
начнет работать, чтобы он давал результат в первую очередь, чтобы наши доро-
ги становились только лучше. Это можно записать и в постановление, можно в 
протоколе заседания Думы. Спасибо. 

 
Председательствующий. Юрий Васильевич, если в протоколе, как раз 

сформулируем, то есть постановление в этой редакции примем, а протокольно 
профильному комитету дадим поручение: в целях контроля законодательства в 
этой отрасли посмотреть. Коллеги, я прошу там правильно потом сформулиро-
вать в протоколе предложение Юрия Васильевича. 

Ставлю на голосование проект постановления в предложенной редакции, 
прошу проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо, при-
нимается.  

Уважаемые коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 328-7 "О внесении изменений в Закон Ставро-

польского края "О перераспределении полномочий по решению отдель-

ных вопросов местного значения между органами местного самоуправле-

ния муниципальных образований Ставропольского края и органами госу-
дарственной власти Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором для рассмотрения в первоочередном поряд-
ке, Правительством Ставропольского края, комитетом по промышленности. 

Представлять законопроект поручено министру жилищно-коммунального 
хозяйства Александру Владимировичу Рябикину. 

Александр Владимирович. 
 
Рябикин А.В. Спасибо большое, Дмитрий Николаевич. 
 
Голос из зала. Можно от имени тех, кто выздоровел не до конца, попро-

сить, чтобы кондиционеры выключили (плохо слышно). 
 
Председательствующий. Коллеги, я попрошу, Александр Владимиро-

вич, сейчас мы определимся с предложением. Коллеги, выключаем, да? Прошу 
выключить кондиционеры. 
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Александр Владимирович, Вы начинайте свой доклад, а аппарат, все-таки 

ускорьте процесс. 

 

Рябикин А.В. Спасибо большое, Дмитрий Николаевич. 

Уважаемые коллеги! Законопроект подготовлен в целях совершенствова-

ния правового регулирования вопросов, связанных с перераспределением пол-

номочий в сфере теплоснабжения, водоснабжения и водоотведения между ор-

ганами местного самоуправления муниципальных и городских округов Ставро-

польского края и органами государственной власти Ставропольского края,         

а также в связи с истечением срока перераспределения полномочий, установ-

ленных статьей 5 Закона. В настоящее время до 31 декабря 2023 года действует 

это перераспределение. 

Законопроектом предлагается перераспределить полномочия сроком до 

31 декабря 2028 года, то есть на пять лет. 

В течение срока действия Закона был осуществлен ряд мероприятий по 

улучшению тепло- и водоснабжения населенных пунктов Ставропольского края 

на объектах недвижимого имущества, переданных в государственную соб-

ственность Ставропольского каря. Выполнены работы по строительству, рекон-

струкции, капитальному ремонту и модернизации объектов коммунальной ин-

фраструктуры. Выполненные мероприятия, в том числе за счет средств бюдже-

та Ставропольского края, позволили улучшить водоснабжение 150 населенных 

пунктов Ставропольского края общей численностью населения около 400 тысяч 

человек и обеспечить бесперебойную подачу тепловой энергии и горячей воды 

потребителям. 

Законопроектом предлагается отказаться от перераспределения полномо-

чий по организации теплоснабжения на территории города Ставрополя Ставро-

польского края, оставив их осуществление за органами местного самоуправле-

ния соответствующего муниципального образования. 

Также законопроектом предусматривается отказ от перераспределения 

полномочий органами местного самоуправления городского округа города 

Ставрополя Ставропольского края по организации водоснабжения и водоотве-

дения. 

Следует отметить, что имущество, находящееся в муниципальной соб-

ственности города Ставрополя, в собственность Ставропольского края не пере-

давалось. 

Также законопроектом предлагается отказаться от имеющего место на се-

годняшний день перераспределения полномочий по организации водоотведе-

ния с использованием централизованных ливневых систем водоотведения, 

предназначенных для приема, транспортировки и очистки поверхностных сточ-

ных вод, а также полномочия по утверждению схем водоснабжения, водоотве-

дения муниципальных, городских округов Ставропольского края, и оставить их 

в самостоятельном ведении органов местного самоуправления соответствую-

щих муниципальных и городских округов края. 

Проект соответствует Конституции Российской Федерации, законода-

тельству Российской Федерации и законодательству Ставропольского края. 



 34 

Прошу, коллеги, поддержать данный законопроект.  

Спасибо за внимание. 
 
Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Александру 

Владимировичу? Подробно мы этот вопрос рассмотрели на комитете. Если нет 
вопросов, Александр Владимирович, спасибо большое. 

Слово предоставляется Сидоркову Александру Павловичу. 
Пожалуйста, Александр Павлович, уважаемый, Вам слово. 
 
Сидорков А.П. Спасибо. 
Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги! Проект закона 

рассмотрен комитетом в установленном порядке. К нему поступили все необ-
ходимые экспертные заключения, все положительного характера. 

Решением комитета законопроект рекомендован Думе к принятию в двух 
чтениях в предложенной редакции.  

Прошу поддержать решение комитета. Спасибо за внимание. 
 
Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Александру 

Павловичу? Спасибо, уважаемый Александр Павлович. 
Уважаемые коллеги, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии в первом чтении?  
Прошу проголосовать тогда за это, за принятие в первом чтении. За – 35, 

против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается.  
Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на текущем заседании. Не будет возра-
жений?  

Ставлю на голосование предложение комитета, голосуем. За – 34, против 
и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  
В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок не поступи-

ло. 
Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 
Уважаемые коллеги, тогда ставлю на голосование.  
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается. 
Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть ли заме-

чания к проекту постановления?  
Если нет, тогда предлагается принять его в предложенной редакции. 

Прошу проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо, при-
нимается.  

Уважаемые коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 287-7 "О внесении изменений в Закон Ставро-
польского края "Об административных правонарушениях в Ставрополь-
ском крае". 
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Вопрос внесен Думой Георгиевского муниципального округа, комитетом 
по промышленности, также соисполнитель – комитет по соцполитике. 

Представлять законопроект поручено председателю Думы Георгиевского 
муниципального округа Стрельникову Александру Михайловичу. 

Александр Михайлович, пожалуйста, на трибуну. 
 
Стрельников А.М. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депу-

таты, члены Правительства, приглашенные! Проектом закона Ставропольского 
края "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "Об администра-
тивных правонарушениях в Ставропольском крае" предлагается внести измене-
ния в Закон Ставропольского края "Об административных правонарушениях в 
Ставропольском крае", дополнив главу 4 статьей 4.15, устанавливающей ответ-
ственность за нарушение муниципальных нормативных правовых актов об ор-
ганизации похоронного дела, выразившееся в погребении умершего без полу-
чения документа уполномоченного органа местного самоуправления о предо-
ставлении земельного участка для погребения. 

В ходе реализации проектируемой статьи 4.15 также предлагается внести 
изменения в абзац третий статьи 11.4, наделив полномочиями по рассмотрению 
дел об административном правонарушении, предусмотренном статьей 4.15, ад-
министративные комиссии муниципальных и городских округов, а также вне-
сти изменения в пункт 2 части 6 статьи 12.2, определив должностных лиц орга-
нов местного самоуправления, наделенных правом составлять протоколы об 
административных правонарушениях. 

Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депутаты! Прошу поддер-
жать проект данного закона. 

 
Председательствующий. Уважаемые коллеги, к Александру Михайло-

вичу вопросы? Да, пожалуйста, Юрий Афанасьевич. 
 
Гонтарь Ю.А. Скажите, пожалуйста, что побудило Вас, какие факты по-

будили Вас обратиться с этим законопроектом, в частности в Буденновском 
округе? 

 
Голос из зала. В Георгиевском? Да. 
 
Стрельников А.М. Спасибо за вопрос, Юрий Афанасьевич. 
Дело в том, что действующее федеральное законодательство не устанав-

ливает ограничений, и погребения могут осуществлять и индивидуальные 
предприниматели, и юридические лица, а также физлица. Зачастую мы сталки-
ваемся с ситуацией, когда по факту погребение совершено, а орган местного 
самоуправления не осведомлен о данных действиях, и с ним не согласован факт 
предоставления земельного участка для погребения. В результате мы выявляем 
многократные случаи нарушений санитарных и иных норм, которые действуют 
в части содержания мест общественного захоронения. 
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Гонтарь Ю.А. Дмитрий Николаевич, я не случайно задал этот вопрос. 
Спасибо, что Вы этот вопрос ставите, я бы его поставил еще более жестче, по-
тому что, к сожалению, за умершими сегодня чуть ли не очереди. Превратили в 
бизнес даже в Ставрополе, в других городах многочисленные, как говорится, 
рога и копыта, так и ждут, чтобы кто-нибудь умер, и на этом обязательно чтобы 
им досталась эта услуга, начиная от и до. Поэтому, Дмитрий Николаевич, во-
прос действительно этот в крае надо, чтобы о нем услышало и население, и те, 
кто, прямо вокруг кладбищ уже сегодня развернулись целые коммерческие 
предприятия по этому вопросу. Поэтому мы Вас поддерживаем обязательно и 
еще за ним проследим по ужесточению вот этой конкуренции в кавычках. 

 
Председательствующий. Коллеги, еще вопросы к Александру Михайло-

вичу? Да, Валерий Павлович. 
 
Черницов В.П. Спасибо, Дмитрий Николаевич. 
Вопрос такого плана: насколько приведет к удорожанию похоронных 

услуг принятие этого законопроекта? И приведет ли? 
 
Стрельников А.М. Я думаю, что к подорожанию ритуальных услуг при-

нятие данного краевого закона никак не приведет, поскольку мера администра-
тивной ответственности предусмотрена в отношении лиц, допустивших нару-
шение данного краевого закона. Соответственно, и сама административная от-
ветственность будет возникать при выявлении подобных фактов. Сами же люди 
и те, кто обращается за получением данной услуги, никак не будут ущемлены в 
своем праве произвести захоронение усопшего. 

 
Черницов В.П. И второй вопрос: как часто наблюдались нарушения в 

этом направлении, как часто вы их фиксировали, и есть ли какая-то статистика 
по краю по таким нарушениям? 

 
Стрельников А.М. Мы при подготовке данного проекта краевого закона 

обратились за помощью в Ассоциацию "Совет муниципальных образований",    
в аппарат Думы Ставропольского края и промониторили ситуацию на террито-
рии всех муниципалитетов. Из всех опрошенных 24 муниципалитета подтвер-
дили факт наличия данной проблемы, и я не думаю, что есть точные данные о 
количестве нарушений в разрезе каждого муниципалитета, в том числе по Ге-
оргиевскому муниципальному округу. Но то, что эта проблема есть, это объек-
тивная картина, и предлагаю начать наводить порядок в этом вопросе. 

 
Председательствующий. Коллеги, еще вопросы к Александру Михайло-

вичу? Спасибо, уважаемый Александр Михайлович. 
Александр Павлович Сидорков, Вам слово. 
 
Сидорков А.П. Спасибо. 
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Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги! Проект закона 
рассмотрен комитетом в установленном порядке. К нему поступили все необ-
ходимые экспертные заключения. 

Предложения и замечания Губернатора края и правового управления ап-
парата Думы оформлены в качестве поправок, которые носят согласованный 
характер. 

Решением нашего комитета и комитета по социальной политике и здра-
воохранению, который является соисполнителем, проект закона рекомендован 
Думе к принятию в двух чтениях с учетом данных поправок.  

Прошу поддержать решение комитетов. Спасибо за внимание. 
 
Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Александру 

Павловичу? Нет вопросов. 
Слово предоставляется представителю Губернатора, Правительства края 

в Думе края Можейко Вере Федоровне для изложения официальной точки зре-
ния Губернатора Ставропольского края по обсуждаемому вопросу. С места. 

 
Можейко В.Ф. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депутаты и 

приглашенные! Губернатор Ставропольского края Владимир Владимирович 
Владимиров принятие законопроекта поддерживает. Имеющиеся замечания и 
предложения к нему отражены в представленной таблице поправок. 

Глава края полагает возможным его принятие Думой края в двух чтениях 
с учетом таблицы поправок. Благодарю за внимание. 

 
Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Вере Федо-

ровне? Нет вопросов. Спасибо, уважаемая Вера Федоровна. 
Уважаемые коллеги, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении? Нет. 
Прошу проголосовать за первое чтение. За – 33, против – 0, воздержался – 

1. Спасибо, принимается при одном воздержавшемся.  
Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на текущем заседании. Не будет возра-
жений?  

Ставлю на голосование предложение профильного комитета, прошу про-
голосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, у вас есть таблица поправок, рекомендованных про-
фильным комитетом к принятию. Какие будут предложения по поправкам? 
Принять. 

Ставлю на голосование принятие поправок, рекомендованных к приня-
тию, прошу голосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо, при-
нимается. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 
внесению поправок? Нет. 

Уважаемые коллеги, ставлю на голосование. 
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Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-
тых поправок, прошу голосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спа-
сибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 
имеется. Есть ли замечания к проекту постановления? Нет. 

Тогда ставлю на голосование постановление в предложенной редакции, 
прошу голосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принима-
ется.  

Слушается очередной вопрос "Об объеме расходов, выделяемых в   

2024 году на обеспечение деятельности депутата Думы Ставропольского 
края в избирательном округе". 

Проект постановления внесен депутатом Ковалевым Иваном Ивановичем, 
комитетом по бюджету.  

Уважаемый Иван Иванович, Вам слово. 
 
Ковалев И.И. Уважаемый Дмитрий Николаевич, коллеги! Проектом по-

становления предлагается установить общий объем расходов в 2024 году на 
обеспечение деятельности депутата Думы в избирательном округе. Коллеги, 
объем этих средств и структура расходов аналогична текущему году и преды-
дущим годам.  

Комитет рекомендует Думе принять проект постановления предложен-
ный. 

Прошу поддержать наше решение. Благодарю за внимание. 
 
Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Ивану Ивано-

вичу? Нет вопросов. 
Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания к проекту?  
Прошу проголосовать постановление в предложенной редакции, голосу-

ем. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  
Уважаемые коллеги, на этом вопросы повестки дня нами рассмотрены. 
Информирую вас, что за время после проведения 30 ноября текущего го-

да очередного тридцать первого заседания Думы Ставропольского края мы 
приняли путем опроса тринадцать постановлений Думы. Перечень у вас имеет-
ся. 

Уважаемые коллеги, сегодняшнее заседание завершает еще один год 
нашей работы. Этот год был непростым. Жизнь требовала новых решений в за-
конодательстве и их быстрой реализации. Можно сказать – мы с этим справи-
лись, работали интенсивно, оперативно. 

Отмечу два момента, определяющих деятельность Думы: 
первый – краевую законодательную повестку мы рассматриваем исходя 

из стратегических задач защиты и развития страны. Наш главный ориентир – 
политика Президента нашей страны Владимира Владимировича Путина 

и второй момент – это быстрое законодательное реагирование на те зада-
чи, которые требуют решения у нас на Ставрополье. Все вопросы, которые вы-
носились на рассмотрение Думы, прорабатывались в конструктивном диалоге с 
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Губернатором и Правительством Ставропольского края. Спасибо большое всем 
субъектам права законодательной инициативы, всем структурам, с которыми 
мы совместно отрабатывали законопроекты, которые превратились в законы и 
работают на территории Ставропольского края.  

Напомню, что в 2023 году состоялось 12 заседаний Думы, включая одно 
внеочередное. Приняты 153 закона Ставропольского края. Утвержден бюджет, 
который традиционно направлен на укрепление социальной сферы, развитие 
инфраструктуры и качества жизни.  

Особое внимание уделено дополнительной поддержке семей военнослу-
жащих, участвующих в специальной военной операции, мобилизованных и 
добровольцев. 

Хочу отдельно поблагодарить всех депутатов и сотрудников аппарата, 
кто с первых дней СВО включился в волонтерскую работу, кто закупает и пе-
редает нашим бойцам технику, гуманитарную помощь, кто окружил вниманием 
и заботой семьи мобилизованных и добровольцев, кто оказывает помощь семь-
ям погибших героев. Сердечное вам спасибо! Очень большая работа каждого 
здесь находящегося в зале. 

Подводя итоги года, надо сказать еще об одном приоритете депутатской 
деятельности – наказы избирателей. Это достаточно серьезный документ, кото-
рый в этом созыве обрел форму и печатную, и самое главное форму исполнения 
наказов избирателей – тех людей, которые проживают на территории Ставро-
польского края, тех, кто доверил нам представлять их в законодательном ор-
гане. Напомню, что из 470 инициатив, которые у нас записаны в большом до-
кументе, 184 наказа (это порядка 40 процентов) отработаны за прошлый и те-
кущий годы, в том числе из них 93 – этот год. И большие наказы, и малые – все 
они имеют решения и приоритеты.  

Еще раз в завершение хочу поблагодарить всех коллег за работу, аппарат 
Думы поблагодарить за работу, пожелать всем счастья в наступающем 2024 го-
ду. Год у нас выборный, придется нам кратно усилить наши с вами усилия для 
решения задач, для решения всех вопросов, которые связаны с нашими людьми – 
жителями Ставропольского края. 

Всем еще раз хочу пожелать благополучия, конечно же, нашей победы, 
ну и достижения всех целей, которые мы перед собой ставим.  

Уважаемые коллеги, есть ли справки, замечания по ведению собрания? 
Тогда у меня, с вашего позволения, еще одно объявление. Коллеги, в хол-

ле конференц-зала Правительства Ставропольского края сегодня, установлена 
раньше, но сегодня нужно снять благотворительный шар с "Елки желаний". Мы 
все это с вами делали, и мы отказываемся от корпоративов в пользу исполнения 
желаний нашей детворы. Поэтому большущая просьба: после заседания Думы 
пойти срезать шарик и принести доброе наше ребятам. 

Уважаемые коллеги, на этом тридцать второе заседание Думы объявляет-
ся закрытым. 

 
(Звучит Гимн России.) 

 
Бехтерева Полина Сергеевна 
26-06-42 


